

La UE advierte a Polonia por su clara deriva autoritaria

La Comisión amenaza con suspender el voto a Varsovia si se consuma el control político del sistema judicial

LUCÍA ABELLÁN, Bruselas
Tras casi dos años de advertencias al Gobierno de Polonia por sus incumplimientos sistemáticos del Estado de derecho, Bru-

selas invocó ayer por primera vez el procedimiento que puede acabar despojando a Varsovia de sus derechos de voto en la Unión. El Ejecutivo comunitario está "cada vez más cerca" de apretar el llamado *botón nuclear* de los Veintiocho, una vía inédita que esgrime como amenaza contra un Gobierno autoritario, presidido por Beata Szydlo, del ultraconservador Ley y Justicia (PiS), que ha desoído todas las llamadas para que renuncie a sus reformas involucionistas.

La Comisión Europea ha decidido además abrir un procedimiento de infracción si Szydlo no da marcha atrás en sus planes de colocar al poder judicial bajo control político. El gigante del Este —séptima economía de la UE— plantea la mayor afrenta a los valores europeos; se encamina hacia la dictadura haciendo caso omiso a la Comisión.

Los comisarios han llegado a este punto tras un largo debate en el que casi todos han querido expresar su preocupación por la deriva autoritaria de Varsovia, según explican las fuentes consultadas. "Estas leyes abolirán cualquier rastro de independencia. El poder judicial estará a merced de los líderes políticos", advirtió el vicepresidente Frans Timmermans en conferencia de prensa. **PÁGINA 3**

Dudamel se suma a la lista de artistas por la democracia en Venezuela

B. D. C. / J. R. M., Madrid
"Me siento en la obligación de defender los valores democráticos fundamentales, evitando que la sangre continúe siendo derramada", escribe el director de orquesta venezolano Gustavo Dudamel en EL PAÍS. Su nombre se une a la lista de otros artistas críticos con Nicolás Maduro. **PÁGINAS 4, 5 Y 14**

ADEMÁS

El CSD impulsa la inhabilitación de Ángel Villar

El Consejo Superior de Deportes va a solicitar al Tribunal Administrativo la suspensión cautelar del presidente de la Federación de Fútbol. **P31**



El Chelsea ficha a Morata por 80 millones **P33**

La policía recupera tres de los cinco 'bacon' robados **P23**

El Gobierno impide a AENA competir por Abertis **P37**

Anulado el convenio 'low cost' de los vigilantes **P40**



PACO PUENTES

El banquero Miguel Blesa, hallado muerto con un tiro en el pecho

Miguel Blesa, expresidente de Caja Madrid, condenado en primera instancia a seis años de cárcel por apropiación indebida en el caso de las *tarjetas black*, fue hallado muerto ayer en la finca Puerto del Toro,

en Villanueva del Rey (Córdoba), donde solía ir a cazar. Se encontraba tendido en el suelo con un disparo en el pecho. La Guardia Civil sospecha que se suicidó con su propio rifle. **PÁGINAS 16 Y 17**

El Gobierno intenta concentrar la responsabilidad en Junqueras

La Moncloa concede máxima importancia a la inhabilitación del vicepresidente catalán tras haber asumido el mando de la consulta

JAVIER CASQUEIRO, Madrid
El vicepresidente Oriol Junqueras forzó una crisis en el Govern para tomar el control del referéndum ilegal anunciado para el 1 de octubre obligando a todos los consejeros a asumir sus decisiones y compartir responsabilidades. Pe-

ro haber acaparado este poder puede ser su perdición. El Gobierno de Mariano Rajoy ha tomado la decisión, según fuentes de La Moncloa, de acechar a Junqueras para, en cuanto firme alguna medida relacionada con la consulta, actuar contra él en los tribunales

con la intención de que el Constitucional le inhabilite y acabe con su carrera política. Los asesores de Rajoy entienden que la Generalitat busca un choque institucional de imprevisibles consecuencias y dan prioridad a la inhabilitación de Junqueras. **PÁGINAS 18 Y 19**



Martín Códax
ALBARIÑO



Tras seis meses en el cargo, el presidente acentúa la polarización de la sociedad

Trump resiste entre los suyos

JOAN FAUS, Warrenton (Virginia)
En Washington, Donald Trump vive atezado por las constantes revelaciones de la trama rusa, pero a una hora en coche de la capital, el panorama es muy distinto. En la Virginia rural, la investigación sobre los lazos con Moscú del entorno del republicano se desecha como un complot contra él y su presidencia se ve como un

retorno al optimismo. El microcosmos de Warrenton (Virginia), municipio de 9.600 habitantes en el que Trump ganó en las elecciones, ilustra la dualidad que vive EE UU al cumplirse hoy el sexto mes del magnate en la Casa Blanca. Una polarización que el ritmo vertiginoso de la política norteamericana ha acentuado desde su investidura. **PASA A LA PÁGINA 7**